

From: Angela Walker [<mailto:awalker@unfpa.org>]

Sent: Thursday, November 01, 2007 10:48 AM

To: Stanton,

Mary Ellen(GH/HIDN/MCH)

Subject: UNFPA-Violence Darfur

(English/francais)

Violence Plagues Darfur Women Searching for Firewood and Fodder

MANAWASHI, South Darfur, Sudan ? The rains have come to South Darfur and bright patches of green occasionally dot the barren landscape. But in Manawashi the ground remains dry and parched. It is here that Zahara, a mother of three, decided to make her home after fleeing the attack on her village two years ago in which her husband, Ahmed, was killed. ?They found him, and they killed him,? she recounts sitting in the mud and straw hut she now calls home. ?I saw the horses and the camels, and I took my two children and fled. I came here without anything, just my children. They took everything. Then they burned the whole village.? When she was seven months pregnant with her third son, Sabir, Zahara set about building a place for her family to live. Villagers gave her thatch for the roof. She made the bricks herself over a 10-day period. While trying to fix poles to support the roof, she fell. Sabir still carries the dented scar from his injury in the womb. When Zahara went into labour, her FGM/C scar had to be sliced open by a traditional birth attendant (TBA), to allow the baby to be delivered. ?I had no other options,? says Zahara, her toddler fumbling at her breast to be fed. ?I suffered.? Zahara has managed to make what began as a makeshift shelter into a home. A teapot hangs from the straw roof near the burning embers of a fire, which add to the stifling heat. Pans, dishes and glasses dry on a woven bench that serves as a bed for the family. Jerry cans and clay pots full of water and bags of lentils, grain and vegetable oil stand near the open doorway next to a tin pan full of soapy water. Two small windows allow a bit of light to shine into the dim interior. To help supplement the food aid she receives, Zahara joined other internally displaced women to search for animal fodder, which she could sell in the market. Walking about two hours outside of Manawashi, she and a group of seven women were attacked by men on camels. African Union troops are providing protection to IDP women through firewood patrols. Photo: Jon Nicholson/UNFPA ?They tried to rape me, but I fought hard,? she explains. ?One kicked me and told me to lie on my back, and I refused. He took the butt of his gun and hit me in the kidney. It was very painful, and I lost consciousness.? Zahara shows us the crumpled police report that she made following the April assault. ?Still I am suffering from the injury,? she says. ?I cannot do hard work. I cannot go long distances.? Now she is weaving straw mats to bring some extra money into the home. But it takes her a week to finish one mat, and she earns only about \$2 for the intensive labour. ?That is nothing. ? I want to go back to my village, cultivate my land and live in peace,? Zahara wishes wistfully. ?This is my hope, but I don?t think it will happen soon.? In response to the attacks on women, the African Union

peacekeeping force and Sudanese government police have organized firewood patrols accompanying the women to protect them during their forays outside the camps. "NGOs and UN agencies were complaining that women were subjected to abuse and rape by the men. They became vulnerable targets when collecting firewood even resulting in death," says Colonel Col. Oladipo Jap, an AU sector commander in South Darfur. "This is the only mission where peacekeeping forces and police carry out escorts to protect women who are vulnerable." They chased after me and caught me. Then they raped me...I have hope for the future, but I can't forget.

--Zahara This August, the Sudanese Government backed a UN resolution to send a peacekeeping force of up to 26,000 troops and police under a joint UN and African Union mandate, which would make the Darfur mission the largest peacekeeping force in the world. More than 200,000 people have died in Darfur since the conflict began four years ago and over 2 million remain internally displaced. In support of these efforts, UNFPA, the United Nations Population Fund, is working at the grassroots to combat gender-based violence (GBV). The South Darfur office supports a GBV forum composed of men, women and young people from host and camp communities. The forum meets biweekly to discuss and respond to security issues faced by women and girls in the IDP camps. Women risk the relative safety of the IDP camps in search of wood and animal fodder to sell in the market. Photo: Jon Nicholson/UNFPA

"Women need to be able to gather firewood to feed their children and sell for them to survive," explains Gladys Atinga, GBV Programme Officer for UNFPA in South Darfur. "We want to make sure that these women can earn their livelihoods in safety." Twenty-year-old Zahara, another IDP who lives in the same village in Manawashi, was attacked and raped three years ago, when she was foraging for firewood with about 20 other women. "The others escaped," says Zahara, an orange veil pulled down low over face obscuring her features. "They chased after me and caught me. Then they raped me." Her grandmother and other women searched for her and brought her bruised and battered granddaughter back on a donkey. They took her to a nearby clinic for treatment. UNFPA provides the clinic with kits for post rape care, including post-exposure prophylaxis with antiretroviral drugs to prevent HIV transmission, as well as other maternal and reproductive health services. Medical personnel have been trained on post rape treatment. Young women who conceive after being raped may use extreme methods of ridding themselves of an unwanted pregnancy. A doctor at the Manawashi clinic reports the case of a young woman who died after ingesting iodine in an attempt to abort the foetus. Babies that are conceived in rape may be abandoned or even killed by their mothers. Zahara slept for ten days following her attack. Although her physical injuries have since healed, she still carries the emotional scars from the rape. "I will never go out. I am too afraid," she says. "I have hope for the future, but I can't forget." ? Angela Walker

La violence fait le quotidien des femmes au Darfour d?s qu?elles sortent pour aller ramasser du bois et du fourrage MANAWASHI, Sud Darfour, Soudan ? Les pluies ont commenc? ? tomber au Sud Darfour, tandis que quelques prairies clairsem?es ornent par endroits un paysage amaigri. Mais ? Manawashi, le sol est rest? sec et assoiff?. C?est l? que Zahara, une m?re de trois enfants, a d?cid? de s?installer, apr?s avoir fui son village qui fit l?objet d?une attaque il y a deux ans, lors de

laquelle son mari, Ahmed, a été tué. Ils l'ont trouvée et l'ont tuée, raconte-t-elle, assise dans une case faite de banco et de paille, qu'elle appelle maintenant sa maison. J'ai vu les chevaux et les chameaux, et je me suis enfui avec mes deux enfants. Je suis arrivée ici sans rien, seule avec mes enfants. Ils ont tout emporté avant d'incendier tout le village. Alors qu'elle portait une grossesse de sept mois avant la naissance de son 3^e enfant, Sabir, Zahara commenta qu'elle avait trouvé un endroit où sa famille devait habiter. Les habitants du village lui avaient fourni un chaume pour faire le toit. Elle a fait les briques elle-même au bout de 10 jours. Pendant qu'elle essayait de dresser des piliers pour supporter le toit, elle tomba. Sabir porte encore la marque de sa blessure au ventre. Lors de l'accouchement de Zahara, elle a dû subir une opération de la cicatrice de sa MGF de la part d'une accoucheuse traditionnelle pour l'aider à mettre au monde son bébé. Je n'avais pas le choix d'écarter Zahara, avec son petit bébé tressaillant à la recherche du sein pour se nourrir. J'ai souffert. Zahara a réussi à transformer ce qui ressemblait à un abri de fortune en une maison. Une thèque était accrochée au toit en paille près des braises d'un feu qu'elle avait allumé, ce qui en rajoutait la chaleur étouffante qu'il faisait d'habitude. Des poêles, des plats et des verres étaient exposés, en train de sécher sur une sorte de banc tissé servant de lit pour la famille. Des jerricanes, des pots en argile remplis d'eau et des sachets contenant des lentilles, des graines et de l'huile végétale étaient disposés à côté de la porte ouverte près d'un ustensile en métal rempli d'eau savonneuse. Les rayons de soleil entraient par deux petites fenêtres pour briser l'obscurité qu'il faisait à l'intérieur. Pour trouver des ressources additionnelles en plus de l'aide alimentaire qu'elle recevait, Zahara rejoignit d'autres femmes déplacées pour aller ramasser des aliments de rebut, qu'elle pourrait vendre sur le marché. Après deux heures de marche loin de Manawashi, elle et sept autres femmes se firent attaquer par des hommes montés sur des chameaux. Les troupes de l'Union africaine protègent les femmes des communautés déplacées en faisant des patrouilles en brousse. Photo: Jon Nicholson/UNFPA Ils essayèrent de me violer, mais j'ai résisté, explique-t-elle. L'un d'entre eux me donna un coup de pied et me demanda de me coucher sur le dos, et j'ai refusé. Il prit la crosse de son fusil et me donna un violent coup au niveau des reins. J'ai eu très mal, et je me suis évanouie. Zahara nous montra le constat chiffonné que la police avait dressé lors de l'attaque perpétrée en avril. Je souffre encore de cette blessure, dit-elle. Je ne peux pas effectuer des travaux qui nécessitent beaucoup d'efforts physiques. Je ne peux pas marcher sur une longue distance. Actuellement elle se contente de tisser des matelas en paille pour rapporter un peu plus d'argent à la famille. Mais il lui faut une semaine pour tisser un seul matelas, et ce dur travail ne lui rapporte que 2 dollars environ. C'est très peu. Je veux retourner dans mon village, cultiver mon champ et vivre en paix, souhaite Zahara vivement. C'est cela mon souhait, mais je ne crois pas qu'il se réalisera aussi tôt. En réaction aux attaques menées contre les femmes, la force de maintien de la paix de l'Union africaine et la police gouvernementale soudanaise ont organisé des patrouilles dans les bois, pendant lesquelles elles accompagnent les femmes pour les protéger lors de leurs sorties

en dehors des camps. Les ONG et les agences de l'ONU ne cessaient de se plaindre des abus et des viols dont les femmes étaient l'objet de la part des hommes. Elles deviennent des cibles privilégiées dès qu'elles s'aventurent en dehors des camps pour ramasser du bois, et il y a même des morts parfois, déclare le Colonel Oladipo Jap, un commandant de secteur de la mission de l'UA au sud Darfour. C'est la seule mission où les forces de maintien de la paix et la police montent des escortes pour protéger les femmes exposées. Ils ont poursuivi et ont attrapé. Puis ils ont violé. j'ai bon espoir pour l'avenir, mais je ne peux pas oublier. --Zahara

Durant ce mois d'août, le gouvernement soudanais a appuyé une résolution de l'ONU visant l'envoi d'une force de maintien de la paix de 26.000 soldats et policiers sous un mandat conjoint de l'ONU et de l'Union africaine, ce qui ferait de la mission au Darfour la plus grande force de maintien de la paix au monde. Plus de 200.000 personnes sont mortes au Darfour depuis le début du conflit il y a 4 ans, et plus de 2 millions de personnes se retrouvent déplacées à l'intérieur du pays. Pour appuyer ces efforts, le Fnuap, Fonds des Nations Unies pour la Population, travaille à la base pour lutter contre les violences basées sur le sexe. Le Bureau du Sud Darfour appuie un forum sur les violences basées sur le sexe réunissant des hommes, des femmes et des jeunes issus des camps et des communautés. Le forum se réunit deux fois par semaine pour discuter et réagir aux problèmes de sécurité que rencontrent les femmes et les jeunes filles vivant dans les camps de déplacés. Les femmes doivent pouvoir aller ramasser du bois mort pour nourrir leurs enfants et en vendre pour survivre, explique Gladys Atinga, responsable du Programme du Fnuap sur les violences basées sur le sexe au Sud Darfour. Nous voulons créer les conditions pour permettre aux femmes de subvenir à leurs besoins en toute sécurité. Les femmes profitent de la sécurité relative des camps de déplacés pour aller chercher du bois et du fourrage qu'elles vont vendre au marché. Photo: Jon Nicholson/UNFPA

Zahara, une autre personne déplacée âgée de 23 ans qui vit dans le même village à Manawashi, a été attaquée et violée il y a trois ans de cela, alors qu'elle était partie en brousse ramasser des fourrages et du bois mort en compagnie d'environ 20 autres femmes. Les autres ont pu se sauver, dit Zahara, avec un voile couleur orange enveloppant son visage aux traits obscurcis. Ils ont poursuivi et attrapé. Puis ils ont violé. Sa grand-mère est allée, en compagnie d'autres femmes, à sa recherche et a ramené sa petite fille meurtrie et abattue à dos de chameau. Ils l'ont transportée dans un dispensaire non loin de là pour lui faire un traitement. Le Fnuap a offert au dispensaire un plateau de médicaments pour la prise en charge des femmes violées, avec une prophylaxie après le viol composée d'anti-rétroviraux pour prévenir la transmission du virus du Sida, et des services en matière de santé maternelle et de la reproduction. Le personnel de santé a subi une formation sur la prise en charge des cas de viol. Les jeunes femmes qui tombent enceintes après avoir été violées peuvent être tentées de recourir à des méthodes extrêmes pour se débarrasser de ces grossesses non désirées. Un médecin d'une clinique de Manawashi raconte le cas d'une jeune femme qui est morte après avoir ingurgité une forte dose d'iode pour tenter de se débarrasser de son fœtus. Les bébés conçus après des actes violés sont

souvent soit abandonnés soit tués par leurs mères. Zahara s'est endormi pendant dix jours après cette attaque. Même si les blessures physiques ont cicatrisé, elle porte toujours les stigmates psychologiques de ce viol. Je ne sortirai plus jamais. J'ai trop peur, ? dit-elle. ? Je suis optimiste pour l'avenir, mais je ne peux pas oublier.?